

21. Juni 2023

PDF-Darstellung der Meldung auf
www.emk.de vom 21.6.2023



Bei der Jährlichen Konferenz Schweiz-Frankreich-Nordafrika übergibt Bischof Dr. Patrick Streiff die Amtsgeschäfte an seinen Nachfolger Stefan Zürcher.
Bildnachweis: Sigmar Friedrich, EmK Schweiz

Kirche umweltfreundlicher gestalten

In der vergangenen Woche tagte die Jährliche Konferenz Schweiz-Frankreich-Nordafrika in Lenk im schweizerischen Simmental.

Die Jährliche Konferenz Schweiz-Frankreich-Nordafrika, das Kirchenparlament der Evangelisch-methodistischen Kirche (EmK) für diese geografische Region, tagte in der zurückliegenden Woche vom 14. bis 18. Juni 2023 an der Lenk im Schweizer Kanton Bern.

Umweltgerechtere Abläufe in der Kirche

Die Konferenzmitglieder diskutierten zum Auftakt der Tagung über Schritte zu mehr Klimagerechtigkeit. Eine Arbeitsgruppe wurde eingesetzt, die »konkrete Schritte vorschlagen soll, wie Abläufe und Organisation umweltgerechter verändert werden können«.

Kirchenmitgliedschaft oder Kirchengliederung?

Zur Diskussion lag ein Zwischenbericht vor über das Wesen der Kirchengliederung. Hintergrund ist, dass der Begriff der Kirchenmitgliedschaft eine vereinsrechtlich-weltliche Perspektive abbildet. Theologisch betrachtet, seien Taufe und Kirchengliederung jedoch nicht voneinander zu trennen. Die Kommission, die den Zwischenbericht vorlegte, wird die Fragen und Impulse aus den Beratungen bei der Konferenztagung aufnehmen und weiterentwickeln, um bei der Tagung im kommenden Jahr konkrete Vorschläge zu unterbreiten.

Stabübergabe an den neuen Bischof

Im November 2022 wurde Stefan Zürcher für die Zentralkonferenz Mittel- und Südeuropa zum Nachfolger des in den Ruhestand tretenden bisherigen Bischofs Patrick Streiff gewählt. Bei allen seither tagenden Jährlichen Konferenzen dieses Bischofssprengels übergab Bischof Streiff die Leitung der jeweiligen Konferenz an seinen Nachfolge Stefan Zürcher. Mit der Übergabe der Amtsgeschäfte während der Konferenztagung an der Lenk ist der Reigen der Amtsübergabe vom Vorgänger zum Nachfolger abgeschlossen.

Der Autor

Klaus Ulrich Ruof ist Referent für Öffentlichkeitsarbeit und Pressesprecher für die Evangelisch-methodistische Kirche in Deutschland mit Sitz in Frankfurt am Main. Kontakt: oeffentlichkeitsarbeit@emk.de.

Zur Information

Die Jährliche Konferenz Schweiz-Frankreich-Nordafrika ist ein Kirchenparlament der Evangelisch-methodistischen Kirche. Der Zuständigkeitsbereich umfasst Kirchengemeinden in der Schweiz sowie in Frankreich, Belgien und Nordafrika. Dazu gehören rund 8.000 Kirchenglieder und Kirchenangehörige in knapp hundert Gemeinden in der Schweiz und 25 Gemeinden in den frankophonen Gebieten Frankreich, Belgien und Nordafrika. Der zuständige Bischof ist Stefan Zürcher. Sein Dienstsitz ist in Zürich.

Internetauftritt der EmK Schweiz: emk-schweiz.ch

Informationen zur EmK in der Schweiz: www.umc-cse.org/de/laender/schweiz.html

Informationen zur EmK in Frankreich: www.umc-cse.org/de/countries/france.html

Informationen zur EmK in Belgien: www.umc-cse.org/de/countries/belgium.html

Informationen zur EmK in Nordafrika: www.umc-cse.org/de/laender/nordafrika.html